
李克強：推動 盡早生效RCEP
出席中國－東盟領導人會議

香港文匯報訊 據新華社報道，國務院總理李克強10月26日下午在人民大

會堂出席第24次中國－東盟領導人會議。東盟輪值主席國文萊蘇丹哈桑納

爾、柬埔寨首相洪森、印尼總統佐科、老撾總理潘坎、馬來西亞總理伊斯邁

爾、菲律賓總統杜特爾特、新加坡總理李顯龍、泰國總理巴育、越南總理范

明政與會。李克強與哈桑納爾共同主持會議。東盟秘書長林玉輝出席。會議

以視頻形式舉行。

香港文匯報訊綜合報道：內地疫情持續，
國家衞健委27日公布數據顯示，內地過去一
日新增本土個案50例，其中內蒙古32例（阿
拉善盟31例、錫林郭勒盟1例），佔整個新
增個案的六成以上。內蒙古自治區新冠肺炎
疫情防控工作指揮部27日發布數據顯示，內
蒙古本輪疫情累計本土確診病例已增至110
例，額濟納旗累計89例。
26日，山西省國家緊急醫學救援隊96名

隊員連夜整理行裝、迅速集結，和13輛應
急處置車一起奔赴內蒙古自治區額濟納
旗，承接當地群眾的日常醫療服務工作。
山西省國家緊急醫學救援隊隊長、山西白
求恩醫院副院長李學文介紹，此次出征，
還攜帶了救治和手術所需藥品器械，檢驗
檢測、放射檢查（移動CT）相關設備及用
品，消毒滅菌設備和醫務人員個人防護用
品等。
據了解，山西省國家緊急醫學救援隊是

由山西白求恩醫院同濟山西醫院整建制組
成的應急救援隊伍，去年2月5日，曾作為
山西省第三批支援湖北醫療隊，轉戰多家
方艙醫院進行救治。

香港文匯報訊據新華社報道，中國駐
美國大使秦剛26日表示，經貿合作一直
是中美關係的壓艙石和推進器。中美關
係當前正經歷新一輪磨合調整，希望經
貿合作還要成為中美關係的潤滑劑和穩
定器。
秦剛是當天出席美國中國總商會芝加

哥分會2021年會暨全球製造業峰會時作
出上述表示的。他說，年會的成功舉
辦，傳遞了中美兩國工商界繼續推進經
貿合作的強烈願望。中美兩國經濟結構
深層互補，彼此利益深度交融。無論是
應對眼下全球性產業鏈、供應鏈紊亂帶
來的挑戰，還是推動疫後全球經濟復
甦，都需要中美同舟共濟、協調合作。

盼美為企業合作除障
秦剛表示，中國一如既往歡迎美國企

業加大對華投資，將持續擴大開放，不
斷營造市場化、法治化、國際化的營商
環境。歡迎美國企業繼續積極參加第四
屆中國國際進口博覽會。希望美方也為
兩國企業合作消除限制和障礙，為中國
企業提供公平、公正的投資環境。
據悉，美國中國總商會芝加哥分會成

立於2015年，是代表在美國中西部投資
和發展的中資企業的非營利性組織。
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香港文匯報訊 據央視新聞報
道，在北京冬奧會倒計時100天到
來之際，中央廣播電視總台成功舉
辦中歐音樂節暨北京冬奧會倒計時
100天音樂會。來自多國近130名
音樂家克服疫情帶來的不利因素，
以「更團結 共築夢」的激情序
曲，演奏了中國、瑞士、意大利和
俄羅斯等世界知名作曲家的經典作
品，為觀眾獻上一場充滿中國特色
與奧運精神的視聽盛宴，共同祝福
北京2022冬奧會精彩非凡卓越。
國際奧委會主席巴赫向音樂會發

來祝賀。他在致辭中表示，「北京
將書寫歷史，成為第一個既舉辦過
夏季奧運會也將舉辦冬季奧運會的
雙奧城市，而這場跨越國界的音樂
之旅則是這一過程中的又一里程
碑。」
中宣部副部長、中央廣播電視總

台台長兼總編輯慎海雄在視頻致辭
中表示，多國藝術家以精湛的藝
術，表達對北京冬奧會成功舉辦的
衷心祝福，令人深感「志合者，不
以山海為遠」的友情。他表示，總
台將生動講好北京冬奧會故事，奮
力實現「科技冬奧·8K看奧運」的
目標，為全球觀眾奉獻一場豐富多
彩的奧運盛宴，留下一段令人難忘
的「北京記憶」。
歐洲各國奧委會人士亦通過總台

向北京冬奧會送上最誠摯的祝福。

國台辦:中國在聯合國代表權當然包括台灣
香港文匯報訊據中通社報道，針對美官員

近日妄稱中國「錯誤使用」聯合國大會2758
號決議，鼓吹所謂挺台「有意義參與聯合
國」，中國國務院台灣事務辦公室發言人馬
曉光27日在例行新聞發布會上，以「三個錯
誤」駁斥美方有關言論。
馬曉光表示，聯大第2758號決議從政治

上、法律上和程序上明確、徹底解決了中國
在聯合國的代表權問題。聯合國是由主權國
家組成的政府間國際組織。台灣不是一個國
家，是中國領土不可分割的一部分，中國在
聯合國的代表權，當然是包括台灣在內的全
中國的代表權。

美無視歷史 對抗國際大多數
2758號決議通過之日，也是美國等國提出

的所謂「雙重代表權決議草案」遭否定之
時。美方一些人的錯誤在於，無視歷史和法
理事實，否定聯大2758號決議的權威性，企
圖為聯合國裁決翻案，與國際社會大多數對
抗。
台灣是中國一部分。中國台灣地區參與國際

組織及其活動，必須按照一個中國原則處理。
美方一些人的錯誤在於，無視一個中國原則和
國際關係基本準則，甚至與美國政府一再重申
的「不支持台灣加入任何必須由主權國家才能
參加的國際組織」立場相違背。所謂將「台灣
排除在聯合國、國際民航組織、世界衞生組織
之外」，完全是無稽之談。

奉勸台當局 放棄「倚美謀獨」
民進黨當局長期以來叫囂「台灣代表

權」、「台灣的國際空間」等謬論，就是想
把台灣從中國分裂出去，本質就是搞「台
獨」。美方一些人的錯誤在於，助長民進黨

當局「台獨」行徑，違背美國政府長期以來
不支持「台獨」的立場。
在應詢回答美國務卿布林肯10月26日再次

鼓吹所謂「台灣有意義參與聯合國等國際組
織」，民進黨當局對此表示感謝有關問題
時，馬曉光強調，奉勸民進黨當局立即放棄
「倚美謀獨」、「倚外謀獨」的幻想。一切
以破壞一個中國原則、分裂國家為目的的行
徑，只能以失敗告終。

香港文匯報訊據新華社報道，中國駐美國
使館發言人26日就美國務卿布林肯「支持台
灣參與聯合國系統」聲明發表談話時指出，50
年前，美國企圖在聯合國製造「一中一台」或
「兩個中國」，但遭到慘敗。今天，美方公然
在國際上為「台獨」勢力撐腰打氣，企圖挑戰
國際法和包括一個中國原則在內的國際關係基
本準則，這根本是徒勞的，也絕不會得逞。
發言人說，必須指出，一個中國原則和中美三

個聯合公報是中美關係的政治基礎。美方單方面
炮製的所謂「與台灣關係法」和「對台六項保
證」，中方從一開始就堅決反對，絕不接受。
發言人強調，一個中國原則是國際社會普遍

共識，是公認的國際關係基本準則，不容美方
單方面挑戰和曲解。包括美國在內，全世界有
180個國家在堅持一個中國原則的基礎上與中
國建立了外交關係。台灣地區參與聯合國等國
際組織活動必須按照一個中國原則處理。

駐美使館：美撐腰「台獨」不會得逞

香港文匯報訊據新華社報道，在國台辦27
日例行新聞發布會上，有記者問，台灣地區
對外交往部門負責人吳釗燮近日竄訪斯洛伐
克、捷克，大肆兜售「台獨」主張，散布
「台獨」言論，請問發言人對此有何評論？
國台辦發言人馬曉光表示，吳釗燮是「台

獨」頑固分子，在謀「獨」犯罪道路上越走
越遠。正告民進黨當局，統一是正道，「台

獨」是絕路。任何勾結外部勢力謀「獨」拒
統的行徑終遭清算。馬曉光強調，我們反對
中國台灣地區與我建交國進行任何形式的官
方往來，這一立場是一貫的、明確的。我們
敦促有關國家言行一致，以實際行動恪守一
個中國原則，慎重妥善處理台灣問題，不要
為「台獨」分裂勢力提供舞台和便利，不向
「台獨」分裂勢力發出任何錯誤信號。

任何勾結外部勢力謀「獨」終遭清算

李克強表示，當前中國－東盟關係健康穩
定發展，各領域務實合作持續推進。去

年以來，習近平主席與東盟國家領導人通過
多種方式進行深入戰略溝通。今年是中國東
盟建立對話關係30周年。30年來，雙方堅持
講信修睦、互利共贏，支持多邊主義，維護
了地區總體穩定和經濟持續增長。面對新冠
肺炎疫情衝擊，中國東盟守望相助，相互支
持，雙方關係得到進一步鞏固。

提中國東盟合作六點建議
李克強指出，中國將在開放中同包括東盟

在內的世界各國深化友好互利合作。李克強
就下階段中國東盟合作提出六點建議：
一是共築健康防線。加強抗疫政策溝通協

調，中方願進一步增加對東盟國家的疫苗和
抗疫物資援助，共同提升預警和應急反應能
力。倡議成立中國－東盟公共衞生科技合作
中心，推動科技賦能公共衞生合作。
二是深化經濟融合。推動區域全面經濟

夥伴關係協定（RCEP）盡早生效，早日惠
及地區各國人民。願正式啟動中國－東盟
自貿區升級後續談判聯合可行性研究，倡
議探討開展中國東盟「多國多園」合作。
中方已正式申請加入全面與進步跨太平洋
夥伴關係協定（CPTPP），希望得到東盟
國家支持。
三是推動包容發展。加快推進構建藍色

經濟夥伴關係。加強國際發展合作，在東
盟國家設立專門機構，打造發展合作示範
點。
四是堅持創新驅動。落實好未來五年科技

創新夥伴關係行動計劃，探討開展中國－東
盟工業產業設計合作，盡快完成制定《關於
落實中國－東盟數字經濟合作夥伴關係的行
動計劃（2021－2025）》。
五是拓展綠色合作。落實好《中國－東盟

環境合作戰略及行動計劃（2021－2025）》，
共同應對氣候變化，維護全球和區域生物多
樣性，合理推動能源產業和經濟結構轉換升
級。
六是夯實民意基礎。在確保防疫安全前提

下，分階段處理好東盟國家留學生返華復學
等問題。倡議建立中國－東盟教育高官會晤
機制，用好中國－東盟菁英獎學金等平台，
繼續向中國－東盟合作基金增資。

●李克強在人民大會堂出席第24次中國－東盟領導人會議，提中國東盟合作六點建議，推
動區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）盡早生效，強調把南海建設成為和平、友誼、合作
之海。 新華社

香港文匯報訊據新華社報道，國務院總理李克
強26日在會議強調，中國堅定不移走和平發展道
路。明年是《南海各方行為宣言》簽署20周年，
中方願同東盟國家以此為契機，拓展海上務實合
作，加快磋商進程並力爭早日達成「南海行為準
則」，把南海建設成為和平、友誼、合作之海。

周邊外交東盟優先
李克強指出，中方始終視東盟為周邊外交優先

方向，一如既往堅定支持東盟共同體建設，堅定
支持東盟在區域架構中的中心地位，堅定支持東
盟在地區和國際事務中發揮更大作用。
與會東盟國家領導人表示，中國是東盟國家的

緊密對話與合作夥伴，東盟－中國關係是東盟與
對話夥伴中最全面、最具戰略性的關係，支持雙
方關係進一步提質升級。東盟國家願同中方全面
有效落實《南海各方行為宣言》，盡早達成有
效、富有實質內容的「南海行為準則」。

「南海行為準則」
力爭早日達成

香港文匯報訊據中通社報道，中國外交部
發言人趙立堅26日主持例行記者會應詢時四
問美方，美對核潛艇南海撞擊事件真相遮遮
掩掩，讓人不得不質疑事件的真相和美方的
意圖。
趙立堅表示，中方已經多次對有關事件表示

嚴重關切，要求美方作出澄清。然而直到今

天，我們所看到的也只有美國軍方拖延許久才
發表的、語焉不詳的簡短聲明，以及美方通過
消息人士證實的出事地點在南海。
趙立堅指出，長期以來，美方打着航行自由

的旗號在南海興風作浪，對地區和平穩定構成
嚴重威脅和重大風險。中國和其他沿海沿岸國
有理由要求美方回答，此次派出核潛艇悄無聲

息地在南海潛航，究竟是要執行什麼任務？這
一次究竟是撞上了什麼？為什麼會撞上？是否
造成核洩漏，給海洋環境帶來核污染？美方作
為當事方有責任、有義務詳細說明事件相關情
況，回應地區國家和國際社會的關切疑慮。
趙立堅強調，美方應改弦更張，停止錯誤行

徑，為南海和平穩定發揮正面積極作用。

美核艇南海撞擊事件 趙立堅「四問」真相

香港文匯報訊 綜合報道：當地時間10月
26日晚間，緬甸外交部發布官方聲明稱，
緬甸沒有派代表參加當天開幕的第38屆和
第39屆東盟峰會，並不意味着緬甸要對抗
或者抵制東盟，緬甸有意願以《東盟憲
章》為原則，與東盟國家繼續溝通協調，
進行建設性合作，包括落實五點共識。

聲明說，緬甸只能接受由國家、政府首腦
或部長級官員代表緬甸出席峰會，東盟輪值
主席國文萊降低了緬甸的與會者級別，緬甸
只能缺席本次峰會。
據《環球時報》報道，柬埔寨首相洪森26

日在峰會上表示：「東盟並沒有將緬甸驅逐
出東盟的框架。緬甸放棄了它的權利。」印
尼總統佐科當天在峰會講話中就緬甸對東盟
外交努力的「不歡迎態度」表示遺憾。他
說，東盟真誠希望通過包容性進程在緬甸迅
速恢復民主，並呼籲向緬甸人民提供人道主
義援助。泰國總理巴育則敦促緬甸實施其與
東盟商定的五點共識，批准東盟特使入境調
停當地各方衝突。
東盟峰會一般每年召開兩次，分別於上半

年和下半年舉行。由於今年上半年東盟峰會
未能舉行，因此兩屆峰會在下半年以背靠背
方式舉行。

緬甸：不會抵制東盟 願繼續溝通協調

●9月初舉行的2021年北京服貿會上，
觀眾在特斯拉展台體驗乘坐。 資料圖片

●● 馬曉光馬曉光2727日在例行新聞發布會上日在例行新聞發布會上，，以以
「「三個錯誤三個錯誤」」駁斥美方有關言論駁斥美方有關言論。。 新華社新華社

●● 在南寧東博會上在南寧東博會上，， 來自來自
加納的參展商向參觀者介紹加納的參展商向參觀者介紹
商品商品。。 資料圖片資料圖片

●● 66月月，，中緬國際通道大瑞鐵路中緬國際通道大瑞鐵路
秀嶺隧道貫通秀嶺隧道貫通。。 資料圖片資料圖片

●●內蒙古自治區額濟納旗內蒙古自治區額濟納旗，，民眾有序排隊民眾有序排隊
等待核酸檢測等待核酸檢測。。 中新社中新社
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